



MEMORIAS INSTITUCIONALES DEL AÑO 2021

El Artículo 33 de nuestro Reglamento Orgánico establece: “La Doctrina Duartiana se fundamenta en los enfoques del pensamiento nacionalista de Juan Pablo Duarte, Fundador de la República, Padre de la Patria, de su conducta prístina en el desenvolvimiento de su vida, puesta al servicio de su ideal de Patria Libre, cuya voluntad firme cimentó y normó su obra patriótica, de modo que se creara una conciencia histórica, donde los valores cívicos de los dominicanos y dominicanas determinen una mayor y profunda espiritualidad colectiva. Esto así, para que de un modo definitivo quede comprendido que, al cimentar la patria dominicana con base social en sentido jurídico-institucional, así como con sentido espiritual e histórico, se fundamente el lineamiento duartiano en los aspectos doctrinarios.

En ese sentido memoramos las principales actividades realizadas por el ID:

El 6 de enero de 2021, donamos un busto del Patricio al municipio de Sosúa, Puerto Plata, este fue recibido por sus representativos, en especial el Club Rotario, representado por la Lic. Lorenza Polanco Martínez, quien visitó sede de nuestra entidad patriótica.

El 7 de enero recibimos un cuadro del Patricio de manos del Lic. Juan Pablo Uribe, presidente de la Comisión Permanente de Efemérides Patrias. Esta obra es el logro artístico de un reputado retratista griego, Zava Botzaris; cedida por José Ramón Duarte Ayala, Nieto del héroe independentista Vicente Celestino Duarte.

El 26 de enero fue enhestada la Bandera Nacional en el frontispicio de la Casa de la Familia Duarte-Díez, sede del Instituto Duartiano; banderizamos el parque Duarte y tributamos allí al Patricio con una ofrenda floral conjunta con el Ministerio de Defensa, actividad que se efectuó a las 8.30 de la mañana; la banda de música de la cartera militar interpretó el Himno Nacional y el Himno a Duarte.

Este mismo día, en la Catedral Primera de América se realizó el oficio religioso acostumbrado, con la participación de funcionarios públicos, personalidades, directivos y miembros del Instituto Duartiano. El presidente del ID pronunció palabras de orden, con las cuales resaltó la dominicanidad y el aporte del Padre de la Patria y Fundador de la República.

A las 11:00 de la mañana de este día 26 de enero una comisión de directivos y miembros del ID depositó una ofrenda floral en el Altar de la Patria, en el marco de solemnidad correspondiente; se interpretaron el Himno Nacional y el Himno a Duarte. Se destacó la presencia del Centro Duartiano de San Cristóbal, encabezada por su dinámico presidente,

profesor Emiliano de la Rosa. Posteriormente a este centro se le entregó el busto del Patricio y algunos objetos mobiliarios para ser destacado en su local.

A las 12:30 p.m. fue inaugurada la radioemisora “Radio Patria, La Voz de Duarte”, medio de difusión permanente de las ideas, vida y ejemplo de Juan Pablo Duarte y Díez, del patriotismo más puro y de la dominicanidad. Difunde 24 horas continuas, todos los días.

9 de febrero visita al Ministerio de Relaciones Exteriores, a los fines de retomar el acuerdo de colaboración inter-institucional que existe entre dicha cartera y nuestro Instituto: allí abordamos lo concerniente al diplomado sobre el Padre Fundador y los valores patrios, la posibilidad de incluir literatura sobre Duarte y la historia nacional en los bolsillos de los aviones de las diferentes líneas que viajan a nuestro país, así como integrarnos a los cursos formativos y de actualización que realiza el Instituto de Educación Superior en Formación Diplomática y Consular (INESDYC) de dicho ministerio, con el objetivo de contribuir a difundir el pensamiento duartiano en las universidades e institutos superiores del país.

El 24 de febrero recibimos la visita de las presidentas de las filiales del Instituto Duartiano en Perú, Leidis Sánchez Terrero, y Chile, Cristobalina Amador Tolentino.

El 25 de febrero, Día Natal de Mella, realizamos la correspondiente solemne ofrenda floral en el Altar de la Patria. Se interpretaron el Himno Nacional y el Himno a Mella.

El 26 de febrero, suscribimos un acuerdo con el presidente de la Comisión para los Asuntos Barriales de la Presidencia de la República, a los fines de realizar charlas y actividades patrias en los barrios de la ciudad capital y del interior del país. Le entregamos ejemplares de la Bandera Nacional e impresos patrióticos.

9 de marzo, Día Natal de Sánchez, realizamos la correspondiente solemne ofrenda floral en el Altar de la Patria. Se interpretaron el Himno Nacional y el Himno a Sánchez.

20 de marzo, justiciera Exaltación de la heroína trinitaria Rosa Duarte al Panteón de la Patria o Panteón Nacional, acto solemne llevado a efecto bajo estricto protocolo. Solicitud de la exhumación y traslado a otro lugar del general Pedro Santana de ese patriótico y augusto lugar. Puesta en circulación de la edición especial de la obra “Apuntes de Rosa Duarte”, conmemorativa del 200° aniversario de su nacimiento.

Los días **25 y 28 de marzo**, una representación de los directivos encabezados por el Dr. Julio Ml. Rodríguez Grullón, el Arq. Jacinto Pichardo Vicioso y José Pilía Moreno Duarte, visitó al municipio cabecera de la provincia Montecristi y al municipio Guayubín, para conmemorar la presencia de Duarte con motivo de la Guerra Restauradora.

29 de marzo, recibimos la visita de la Dra. Jeannette Alfau Ortiz, presidenta de la activa filial de Madrid, España.

30 de marzo, juramentación virtual de la filial Perú, presidida por la Lic. Leidis Sánchez Terrero; en la ocasión, por la misma vía, se ofreció una conferencia sobre Duarte y los valores patrios.

El 5 de abril una representación de los directivos y miembros de nuestra organización hizo acto de presencia en La Descubierta, provincia Independencia; allí se dictaron conferencias sobre el Patricio, a cargo del Dr. Julio Manuel Rodríguez Grullón, y sobre el la nueva Ley No. 210-19, de Símbolos Patrios y el correcto uso de estos, a cargo del doctor Wilson Gómez Ramírez. El Arq. Jacinto Pichardo Vicioso, habló acerca del Instituto y su misión. Se entregados ejemplares de la Bandera Nacional, literatura duartiana, posters, etc. Fue juramentado el Comité gestor del Centro Duartiano de La Descubierta. En compañía del Alcalde municipal se hizo una ofrenda floral ante el busto del Prócer, en el parque de esta localidad.

6 de abril, recibimos la visita de Amparo Caamaño, presidenta de filial del Instituto Duartiano en Passaic, Nueva Jersey, Estados Unidos de América.

El 20 de abril, se produjo la juramentación de la filial de Costa Rica representado por el señor Edwin Mercado. Un entusiasta grupo de buenos dominicanos participaron en un activo intercambio patriótico.

23 de abril, viajamos al municipio Sabana Larga, San José de Ocoa, a la inauguración de una vistosa y bien concebida Plaza Patriótica, en la cual se destaca a Duarte y a los Trinitarios. Realizamos un operativo de distribución de material patriótico entre las autoridades, representativos y los residentes de aquella comunidad.

Ese mismo día 23 de abril. Visitamos el municipio Sabana Buey, en especial al árbol de “guatapaná”, histórico lugar donde el Padre Fundador, Juan Pablo Duarte y Díez, se reunió con el general Santana. Se distribuyeron ejemplares de la Bandera Nacional e impresos patrióticos.

30 de abril, juramentación de la filial duartiana en Chile, presidenta Cristobalina Amador Tolentino. Este acto se caracterizó por el fervor patrio que expusieron los integrantes de este núcleo de dominicanos comprometido con el ideal del Patricio.

5 de mayo, recibimos la visita de nuestro activo representante en Nueva York, profesor Bienvenido Lara Flores. Allí intercambiamos sobre la intensa actividad que él, junto a otros buenos dominicanos, realiza en tan importante urbe.

7 de junio visitamos al Ministro de Defensa, Tte. General, Carlos Luciano Díaz Morfa, en compañía de nuestro miembro de número Sócrates Suazo, quien también es el Director de Historia Militar de dicho ministerio. Tratamos: lo concerniente al Altar de la Patria y la corrección de Escudo Nacional que figura en el mausoleo, la vigilancia de la frontera terrestre y la corrección de bustos del patricio destacados en la frontera y en la Plaza de la Bandera.

16 de junio, ofrenda en la plaza María Trinidad Sánchez, calle Mercedes, zona colonial. banderización, remozamiento y pintura de su busto. Interpretación del Himno Nacional y el Himno a Duarte, Banda de Música de benemérito Cuerpo de Bomberos del Distrito Nacional.

En este mismo mes de junio, la Escuela de Historia y Antropología de la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD) aprobó la realización de un diplomado sobre la vida y obra de Juan Pablo Duarte, conjuntamente con el Instituto Duartiano. El secretario general del ID, doctor Julio Rodríguez Grullón, ha sido en enlace con la universidad además de la colaboración del Arq. Jacinto Pichardo. Además se les plantea a las autoridades de la universidad el deseo de que ese diplomado fuese gratuito y que el ID, renuncia a la retribución que se les pudiera dar a los expositores por parte del ID.

El presidente del ID, expresa a la Asamblea que reconoce el aporte y el trabajo de Junior Díaz, representativo juvenil del duartianismo.

El martes 22 de junio, se produjo una reunión con Ing. Ángel Tejeda, Viceministro de Planificación de Obras Públicas, en su despacho; con la participación del Consultor Jurídico del referido ministerio, doctor Domingo Santana. Allí se trató lo relativo al puente Juan Pablo Duarte; se planteó la conveniencia de destacar que el puente Juan Bosch es paralelo al puente Juan Pablo Duarte, y así evitar confusión.

28 de junio, se depositó una ofrenda floral con motivo de conmemorarse el 201 aniversario del Natalicio de la Heroína Rosa Duarte Díez. Tal actividad se efectuó en la Plaza Patriótica La Libertad de la Casa de la Familia Duarte Díez.

5 de julio. Ofrenda Floral conmemorativa del 160° aniversario de la trágica muerte de Francisco del Rosario Sánchez y sus compañeros. Este tributo se realizó ante sus restos, en el Altar de la Patria.

12 de julio- Rueda de Prensa llamando a mantener el cierre en la frontera terrestre con Haití para preservar la seguridad nacional, así como para anunciar el apresamiento y sometimiento de un ciudadano ruso por incurrir en el delito de ultraje a la Bandera Nacional dominicana, de conformidad con la Ley No. 210-19, de 2019, que regula el uso de los Símbolos Patrios.

15 de julio- Ofrenda floral conmemorativa al 145° aniversario del fallecimiento en Caracas, Venezuela, del Padre de la Patria y Fundador de la República Juan Pablo Duarte y Díez, en el Altar de la Patria.

15 de julio- Participación y entrega de galardón en la Sexta edición de los Premios Juan Pablo Duarte a la transparencia y las buenas prácticas Municipales, auspiciada por la Federación de Dominicana de Distritos Municipales (ADODIM)

16 de julio- 183° Aniversario de la fundación de la Sociedad Patriótica Trinitaria, con los actos siguientes:

*Acto en plazoleta La Trinitaria, ubicada en el sector La Fuente, con Ofrenda Floral y la interpretación de Himno Nacional y el Himno a Duarte, por parte de la Banda de Música del benemérito Cuerpo de Bomberos del Distrito Nacional.

En esta misma fecha directivos y servidores del Instituto Duarte asistieron Acto en el monumento a Duarte ubicado en la Avenida de las Américas, donde fue inaugurado el anfiteatro denominado “La Dramática”, auspiciado por la Alcaldía de Santo Domingo Este.

En el auditorio “Prof. José Joaquín Pérez Saviñón” de nuestro instituto se realizó un acto patriótico que incluyó los siguientes actos:

- Estreno de la musicalización del Juramento Trinitario, a cargo del doctor Rafael Vólquez.
- Declamación de Poema de Duarte, a cargo Rosa Iris Clariot.
- Conferencia sobre la fundación de la sociedad La Trinitaria, por el doctor Julio Manuel Rodríguez Grullón, secretario de la Junta Directiva Nacional del ID.
- Reconocimientos: periódico “El Nacional” y al periodista Onorio Montás.
- Misa en memoria de Duarte y los trinitarios en la Iglesia San Antonio de Padua,
- Sector Gazcue.

19 de julio- Visita de la señora Patricia Villegas de Jorge, Embajadora dominicana en el Brasil, a la cual se le hizo la entrega de la donación de un busto del patricio para ser destacado en la parte frontal del recinto diplomático dominicano en Rio de Janeiro.

20 de julio- Conferencia sobre Símbolos Patrios dirigida las autoridades edilicias y servidores de la Alcaldía de Santo Domingo Norte.

30 de julio- Asistencia al acto patriótico en el Municipio de Pedro Corto, San Juan, en conmemoración de la fecha natalicia del héroe independentista y restaurador general Timoteo Ogando, oriundo del referido lugar.

5 de agosto- Encuentro-desayuno de directivos del Instituto Duarte con el Defensor del Pueblo, a los fines de estrechar vínculos de colaboración inter-institucionales.

13 de agosto- Conferencias con el tema: “La Restauración, triunfo de las ideas de Duarte”, dirigida a las filiales de Sur América” y personal del Tribunal Constitucional de la República”, dictadas por los doctores Julio Rodríguez Grullón y Fidias Aristy.

16 de agosto- Acto de depósito de ofrenda floral en el Panteón de la Patria, palabras del presidente del Instituto Duarte y firma de libro, en conmemoración del 158° aniversario del inicio de la Guerra Restauradora de la Independencia Nacional..

19 de agosto - Donación y entrega de un busto a la Filial de Antigua y Barbuda, en manos del señor César King.

27 de agosto- Recorrido Patriótico, instalación y develamiento de busto del Padre de la Patria en el parque del Municipio El Peñón, provincia Barahona; así como banderización de la Plaza Duarte de la ciudad de Barahona. Fueron entregadas cartillas patrióticas, posters, banderas, etc.

16 de septiembre- Acto develamiento de busto de Duarte en el Parque Central del Municipio de La Victoria, en un acto donde participaron las autoridades edilicias y la población en general.

18 de octubre- Suscripción de un Acuerdo Interinstitucional entre el Instituto Duarteño y la Dirección General de Prisiones, la firma de este convenio se hizo en el local de nuestra entidad. El director general, Dr. Roberto Hernández Basilio, y su equipo gerencial de esa entidad recibieron material patriótico y recorrieron el museo.

21 de octubre- El presidente del Instituto Duarteño participó como expositor en el Conversatorio sobre “Constitución Dominicana, la Frontera y sus antecedentes”, coordinada por la Escuela Mauricio Báez, del Club del mismo nombre, ubicada en el sector de Villa Juana.

23 de octubre- Fue celebrada de modo virtual y presencia la Asamblea Extraordinaria, modificatoria del Reglamento Orgánico de nuestra entidad, con participación entusiasta de todos ustedes.

25 de octubre- Firma en nuestro local de un acuerdo interinstitucional entre el Instituto Duarteño y la Dirección General de Contabilidad Gubernamental (DIGECOG), encabezada por su director Lic. Félix Santana.

26 de octubre - Conferencia sobre “Duarte, Constitución y Símbolos Patrios”, dirigida a los ejecutivos y servidores de la Dirección General de Jubilaciones y Pensiones, actividad realizada en el local de la referida dirección general.

29 y 30 de octubre- Acto de homenaje a prominentes duarteños de San Juan de la Maguana, coordinado por el Centro Duarteño de San Juan, presidido por el Dr. Teodoro Alcántara, y la Junta Directiva Nacional del Instituto Duarteño, así por la zona costera y por Enriquillo y Barahona.

2 de noviembre- Capacitación patriótica a personal y reclusos de la penitenciaría La Victoria. Distribución de material patriótico y entrega de ejemplares de la Bandera Nacional a las autoridades del recinto.

6 de noviembre- Asistencia a los actos conmemorativos del Día de la Constitución, acompañamiento al Centro Duarteño de San Cristóbal en la provincia de San Cristóbal, presidido por el Prof. Emiliano de la Rosa Garabito.

8 de noviembre- Rueda de prensa para fijar posición pública del Instituto Duarteño con relación a la problemática haitiana.

9 de noviembre- Acto entrega por donación de asta de metal y bandera de gala al Museo Alcázar de Colón, en manos de su directora, Dra. Raysa Astacio.

23 de noviembre- Reunión de miembros directivos del ID con técnicas del Ministerio de Administración y Personal (MAP), encabezados por la Lic. Annie Rosario, para tratar lo concerniente a la estructura institucional y organigrama del Instituto Duarteano.

24 de noviembre- Reunión con el director del Teatro Nacional, Carlos Espinal, y el Mtro. Dante Cucurulo, para tratar sobre la participación del Instituto Duarteano en el concierto clásico a la Patria, que realiza dicho teatro.

24 de noviembre- Visita de la Dra. Renata de Melo, de Brasil, presidente de la Cámara Domínico Brasileira, Río de Janeiro. Esta solicita un busto del patricio para ser destacado en una plaza pública que será dispuesta por la Alcaldía de Río de Janeiro.

25 de noviembre- colocación de Bandera Nacional de mayor tamaño y puesta de placa en el Parque Duarte, en la cual se consigna la fecha en la cual se estableció el asta con la bandera y se acredita al Instituto Duarteano.

INSTITUTO DUARTANO.